



Gesamtschule Freudenberg · Hermann-Vomhof-Straße 9 · 57258 Freudenberg

## Weihnachtungswünsche und ein Ausblick auf das neue Jahr

20. Dezember 2017

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

Auch in diesem Jahr möchten wir uns bei Ihnen für die vertrauensvolle Zusammenarbeit im Jahr 2017 bedanken und wünschen Ihnen von Herzen ein gesegnetes, erholsames Weihnachtsfest und für 2018 viel Gesundheit und Freude.

Zusätzlich finden Sie hier einige **wichtige Informationen** aus den schulischen Mitwirkungsgremien und ergänzende Termine für das zweite Schulhalbjahr.

Ab Januar wird sich eine Schulleitungs-Lehrer-Arbeitsgruppe mit dem **Aufbau der Oberstufe** für das übernächste Schuljahr beschäftigen. Nach Aussage der Bezirksregierung sind wir überraschend früh unterwegs – trotzdem werden wir alle erdenkliche, fachliche Unterstützung bereits jetzt bekommen. Gerne informieren wir Sie und die Schülerinnen und Schüler weiterhin über Neuigkeiten.

Die **Personalausstattung** wird in den nächsten zwei Jahren zu einem Großteil mit Sekundarstufe 2 - Kolleginnen gedeckt – bisher arbeiten bereits acht Lehrerinnen und Lehrer mit dieser Lehrbefähigung bei uns. Das Interesse daran, bei uns zu arbeiten ist weiterhin groß, bisher konnten wir alle ausgeschriebenen Vertretungs- und Regelstellen besetzen – hier liegen wir nicht im Landestrend! Insgesamt stehen in NRW zu wenig Lehrer zur Verfügung, unsere momentane Personaldecke ist schwach ausreichend, dementsprechend schwierig war die Vertretungssituation angesichts mehrerer Krankheitsfälle in der Vorweihnachtszeit.

Die **Mensa** erfreut sich nach wie vor einer sehr hohen Nachfrage – mittlerweile müssen die SuS in Schichten essen, damit die Wartezeiten vertretbar sind. Kontakt: [mensa-kueche@gesamtschule-freudenberg.de](mailto:mensa-kueche@gesamtschule-freudenberg.de).

Einen großen Dank wieder einmal an alle Helferinnen und Helfer aus der Elternschaft und dem Förderverein – der **Tag der offenen Tür** war erneut gut besucht.

Der **Förderverein** hat in der Vorweihnachtszeit eine Umgestaltung und Sanierung der Sitzgelegenheiten auf dem Schulhof in Zusammenarbeit mit den „Büschler Jungs“ initiiert – dafür und für die weitere, großartige Unterstützung der Schule einen großen Dank. Das Projekt „**Amphitheater**“ nimmt ab Januar Fahrt auf. Hier wird sich eine Planungsgruppe unter Beteiligung des Vereins mit der Stadt und weiteren Bürgern auf den Weg machen, „größer“ über Maßnahmen der Schulhofgestaltung in die Planung zu gehen. Wir werden berichten.

Hinzu kommen 2018 Anstrengungen, eine bessere **Internetanbindung** zu schaffen, um in eine digitale Zukunft der Gesamtschule einzusteigen. Genauere Pläne werden aktuell diskutiert. In Planung und formal in der Schulkonferenz abgestimmt, ist auch die Einführung des Faches „Informatik“ im Wahlpflichtbereich (bei entsprechender Personalausstattung).

...

Wie gewohnt werden wir noch zwei **Schulinterne Fortbildungen** durchführen. Eine Veranstaltung kombiniert Grundsätze eines sprachsensiblen Unterrichts („wie wird Sprache genutzt, um alle Kinder zu erreichen“) mit Classroom-Management (reibungslosere Lernabläufe im Unterricht).

Der zweite Tag hat den Schwerpunkt „Lehrer und Schulgesundheit / Umgang mit Belastungen“ / sowie „professionell schwierige Gespräche führen“.

Für beide Tagungen sind Referenten eingeladen (aus verschiedenen Regierungsbezirken). An folgenden Tagen findet demnach kein Unterricht statt (Betreuung nur nach Absprache):

- 8.02.2018 (Karnevalsdonnerstag – inklusive des Ausgleichstages Freitag vor Karneval und der beweglichen Ferientage Rosenmontag und Dienstag entsteht für die Schülerinnen und Schüler ein langes Wochenende)
- Freitag, 20.04.2018

Um den Ausgleichs-Tag 9.02.2018 zu realisieren, findet in den Stufen 7-9 am Freitag, den 27.04.2018, ein **Kriminal-Lese-Event** bis 16.00 Uhr unter Beteiligung von Schauspielern sowie der prominenten Krimi-Autorin Melanie Rabe statt - weitere Informationen folgen.

Für das neue **Aufnahmeverfahren** ab dem 2. Februar wird es wieder keine Beschränkungen im Vorfeld geben, so dass nicht zwischen SchülerInnen aus Niederrhein und Freudenberg unterschieden wird. Im Übrigen haben wir dann ab dem neuen Schuljahr 18/19 die Sekundarstufe 1 komplett ausgestattet.

Die **Berufsvorbereitung** ist aus schulischer Sicht reibungslos gestartet und mittlerweile ein gewohnter Anteil unseres Schullebens. Die Kooperation mit Firmen konnte ausgebaut werden. Die Schulkonferenz hat sich für die Implementation einer „Beruf und Schule-Klasse“ ausgesprochen („Langzeit-Praktikum“), die einige ältere Schülerinnen und Schüler mit Abschluss-Perspektive betrifft, die in einer Mischung aus zwei Tagen Arbeit und drei Tagen Schule einen passenden, schulischen Abschluss erwerben können.

Zwei Lehrerprojektgruppen arbeiten aktuell an den Themen „**Fahrtenkonzept**“ und „**Abchluss nach der Klasse 10**“ mit Beteiligung der Schülerinnen und Schüler. Zusätzlich diskutieren wir erneut verstärkt das Thema „Schulpartnerschaften“.

Der Unterricht am **letzten Tag vor den Weihnachtsferien** endet für die Schülerinnen und Schüler nach der 6. Stunde. Denken Sie bitte daran, dass am Mittwoch, den 24. Januar wegen der stattfindenden Zeugniskonferenzen kein Nachmittagsunterricht stattfindet (Unterrichtsschluss nach der 6. Stunde – Ausnahme: Theater-AG, Generalprobe für die Aufführung am 27. Januar in der Aula – Pressemeldung folgt).

Last but not least: bitte beachten Sie die neuen, weiteren Termine auf unserer Schulhomepage, sie werden kurzfristig eingepflegt.

Mit freundlichen Grüßen im Namen des Kollegiums



Michael Albrecht (Schulleitung)